
Rapport moral et d’activité 2022
Assemblée Générale UDAF 64 du 10 JUIN 2023

Chers amis, nous sommes heureux de nous retrouver pour notre
Assemblée Générale annuelle.

Depuis notre re-création le 27 novembre 2021, c’est notre première
Assemblée Générale élective puisque nous devons procéder au
renouvellement de notre collège « élus » par moitié tous les deux ans
ainsi que le collège des membres du Conseil d’Administration désignés
par les mouvements et Fédérations.

C’est dire que le temps passe très vite surtout quand il s’agit de
reconstruire tout un réseau et de rétablir un rapport de confiance avec
les partenaires naturels de l’UDAF.

Je remercie très chaleureusement tous les bénévoles de nos
associations qui se sont mobilisés et qui le restent pour que l’UDAF des
Pyrénées-Atlantiques redevienne à la fois la représentation de toutes les
familles de notre département et une force de réflexion et de proposition
au nom de ces familles.

Notre première année d’activité a été, avant tout, celle d’une réflexion sur
notre projet associatif et sur les projets que nous pouvions mettre en
œuvre au service des familles, de toutes les familles et, en particulier,
des plus vulnérables.

Je voudrais remercier ici l’ensemble des membres du Conseil
d’Administration qui ont tous, en fonction de leur disponibilité bien-sûr car
ce sont tous des bénévoles, réfléchi et participé à l’élaboration des axes
et projets qui vous seront présentés tout à l’heure.
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Nous avons aussi réfléchi au meilleur profil d’un ou un(e) salarié(e) qui
viendrait nous épauler dans cette immense tâche d’élaboration de
nouveaux services à proposer aux familles de notre département.

Je salue donc l’arrivée parmi nous de notre chargée de mission
« institution » qui aura à cœur de nous aider dans l’élaboration,
l’évolution de notre projet associatif et qui sera également chargée du
développement associatif et de l’accueil de nouvelles associations au
sein de notre UDAF afin de la rendre encore plus forte et plus
représentative de toutes les familles dans leurs diversités de composition
et de besoins.

Le 10 septembre 2022, nous tenions, à Morlaàs, notre première
Assemblée Générale statutaire depuis notre constitution, au bout de 9
mois d’activité ; je vous disais alors : 9 mois cela peut sembler long mais
c’est en réalité très court quand il faut repartir de zéro, renouer les
contacts, reprendre les places laissées vides, retisser la confiance,
réécrire un projet institutionnel.

Nous nous retrouvons aujourd’hui 10 juin 2023 pour, en principe retracer
l’activité 2022 c’est-à-dire 3 mois de plus seulement.

Mais ces quelques mois ont permis d’avancer et le résultat commence à
se faire sentir.

L’UDAF des Pyrénées-Atlantiques compte au 31 décembre 2022 6
mouvements, 20 associations, 1522 familles adhérentes représentant
4234 suffrages. C’est-à-dire qu’en un an, nous avons réalisé une
progression de 11,3 % de familles adhérentes.

L’UDAF des Pyrénées Atlantiques c’est aujourd’hui :

- Des représentants à la CAF impliqués et responsables ; merci à
Séverine Bouzin d’animer notre représentation dans cette instance

- Des représentants dans les CPAM que je remercie pour leur
assiduité et leur engagement

- Une représentation à l’Office HLM

- Une représentante à HSA ( Habitat Sud Atlantic)
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- Des membres présents dans les Établissements de santé, non
désignés directement par l’UDAF mais dont la candidature a été
proposée par des mouvements en parfait accord avec nos objectifs
en matière de santé.

- Deux représentants auprès du Conseil Territorial de Santé 64 et un
représentant auprès de la Commission des usagers au CTS

- Des représentants dans un grand nombre de CCAS et de CIAS ; et
encore récemment, preuve que l’UDAF recommence à être
reconnue comme partenaire, nous avons été sollicités pour une
désignation dans un nouveau CCAS.

- Des représentants au sein de la Commission d’Agrément pour
l’adoption et du Conseil de famille où nous travaillons en parfaite
harmonie avec l’association EFA

- Des familles représentant l’UDAF au sein du Comité
Départemental du schéma des services aux familles

- 4 représentants au CDEN

- L’UDAF est également de nouveau chargée par la préfecture de
l’étude des dossiers de la médaille de la famille

Il s’agit là des représentations au titre de l’UDAF mais n’oublions pas que
l’UDAF c’est d’abord le rassemblement de mouvements et d’associations
qui proposent également aux familles des services dans le domaine du
loisir, de l’accueil, de l’accès à la culture ou de la consommation et qui
ont également, en leur qualité d’associations familiales, des
représentants au sein d’organismes où les intérêts des familles sont
discutés et défendus. C’est en particulier le cas dans le domaine du
logement et dans celui du micro crédit et de l’accompagnement
budgétaire.
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Je les remercie pour leurs actions en proximité et au contact direct des
familles dans leurs différents besoins et les assure de l’entier soutien de
l’UDAF dans leur action.

L’UDAF des Pyrénées-Atlantiques, je vous le disais, c’est actuellement 6
mouvements et 20 associations ; nous avons des contacts avec 3 autres
mouvements et nous avons bon espoir d’aboutir, dans l’année qui vient,
à élargir notre UDAF à ces mouvements qui y ont toute leur place.

Nous sommes aussi en contact avec d’autres organismes ou
associations avec lesquels nous aimerions entamer des partenariats en
fonction de l’avancée de nos objectifs et de la création de services.
D’ores et déjà notre chargée de mission Institution s’est attachée à les
rencontrer.

Pour avancer dans nos réflexions et faire avancer nos projets :

- Le Conseil d’administration qui compte 17 membres issus de nos
associations, s’est réuni 3 fois, le CA prévu en décembre ayant été
reporté au début janvier suite aux diverses difficultés calendaires

- Le bureau se réunit régulièrement toutes les semaines en
formation restreinte, et avec consultation régulière des membres
en cas de question particulière. Il apparaît en effet compliqué de
réunir formellement le bureau régulièrement compte tenu des
obligations professionnelles ou associatives de chacun et de la
bicéphalité de notre département ; nous essayons donc de
communiquer en toute transparence chaque fois qu’une question
se pose entre deux CA.

- 2 groupes de travail ont été mis en place : un sur le répit parental
sous la responsabilité de Séverine Bouzin, l’autre sur les aidants
sous la responsabilité de Gérard Robesson. Nous espérons en
mettre très vite un troisième en route sur le thème de
l’intergénérationnel et du « Lire ensemble »

Ce travail de réflexion s’est poursuivi depuis le début de l’année et va
nous permettre de vous présenter tout à l’heure le projet associatif de
l’UDAF des Pyrénées-Atlantiques.
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L’activité de l’UDAF c’est aussi son intégration au sein du réseau
URAF/UNAF :

- Nous sommes 3 représentants au sein de l’URAF
Nouvelle-Aquitaine : Séverine Bouzin, Pascale Khaldi et moi-même
et j’en assure le secrétariat général.

- L’UDAF a été présente à l’Assemblée Générale de l’UNAF ainsi
qu’aux rencontres nationales des Présidents et Directeurs.

- J’ai été élue à la Commission nationale d’agrément et d’arbitrage
et, en qualité de membre du COPIL du plan stratégique de l’UNAF,
je participe également au groupe de travail sur le renouvellement
du vivier bénévole qui risque de devenir un problème majeur dans
les années à venir.

Ainsi, notre UDAF prend toute sa place au sein du réseau régional et
national.

Bien sûr, l’UDAF c’est avant tout un réseau d’associations qui œuvrent,
chacune dans leur spécificité, à la défense et au bien- être des familles.

Dans cet esprit, chaque fois que je suis invitée, je me fais un plaisir de
participer aux assemblées générales ou aux évènements organisés par
les associations ou mouvements composant l’UDAF. C’est chaque fois
l’occasion d’un échange et d’un partage d’idées, l’occasion de nous
connaître mieux et de renforcer nos liens.

Pour terminer, je voudrais dire que depuis notre dernière rencontre de
septembre, nous avons bien avancé ; vous pourrez le constater dans la
présentation de nos orientations et de notre projet associatif.

Cela, c’est grâce à vous tous, parce qu’ensemble, chacun à son rythme
et à sa mesure, nous avons travaillé avec nos personnalités et
perceptions différentes en faisant de cette multiplicité non un obstacle
mais une richesse pour notre réflexion au service des familles.

Ce qui nous a collectivement animé c’est le souci de répondre aux
missions d’une UDAF en ayant toujours à l’esprit les valeurs de respect,
de laïcité, de pluralisme, d’écoute, de solidarité, de proximité, d’éthique,
et de discrétion. Ces valeurs restent le socle solide sur lequel nous
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appuyer pour agir ensemble en faisant de notre diversité non un obstacle
mais un ciment de notre action

Je vous en remercie tous et particulièrement les membres du Conseil
d’Administration pour ce travail d’équipe dans une atmosphère
rigoureuse et travailleuse mais surtout amicale, en un seul mot :
familiale.

Merci particulièrement à ceux qui ont participé au démarrage de cette
aventure et qui ne renouvellent pas leur mandat. (Jean-Marc Pontet,
Emmanuelle Saint-Macary, Gisèle Crousier)

Bienvenue à ceux qui vont nous rejoindre au sein du Conseil
d’administration à l’issue des élections.

Mon souhait est que notre état d’esprit reste le même pour continuer
ensemble, comme le dit si bien notre logo : unis pour défendre et servir
toutes les familles.
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